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要闻

游客在古筝旁打卡。 邵阳日报记者 石周鑫 摄

8 月 10 日，
隆 回 县 旺 溪 瀑
布 景 区 的 天 然
瀑 布 吸 引 众 多
游客前来观赏、
纳凉、戏水。

罗理力 摄

手持遮阳伞、脖挂小风扇、身着防
晒服……一年中最热的三伏天还在延
续，街头巷尾随处可见全副“捂”装的
市民。8月9日，记者走访市区多家商
场、超市和店铺，发现“炙烤模式”下，
各种防晒降温商品销量大增，室内消
暑活动备受欢迎，消暑降温成为消费
热点。

清凉商品应对烈日烤验

“我家里有老人，不适合用空调，
就想来买一个‘空调扇’之类的，帮助
家里换气降温。”在双清区宝庆东路的
一家大型家电商场内，市民宋先生将
自己的需求告诉导购人员。得知顾客
需求后，导购人员积极推荐了几款适
合的机型。据导购人员介绍，近段时
间，空调、电冰箱等家电产品进入销售
旺季，随着以旧换新等优惠活动的推
出，进一步释放了消费潜力，购买的消
费者增加了不少。

除了大型家电，一些常用防晒避
暑用品、夏日服装等也成为季节性热
销商品。在友阿国际商场的一家店铺
里，防晒衣、防晒袖套、遮阳帽、太阳
镜、太阳伞等统一排列在显眼位置。

“现在很多防晒衣都使用凉感面料，款
式也做了改良，颜值高又透气舒适。”
店员王女士介绍，最近选购避暑产品

的消费者很多，特别是防晒类的防晒
衣、太阳帽卖得很好。

各大超市的驱蚊产品、凉席、凉
枕、蚊帐、空调被等清凉舒适的床上用
品也是抢手货。目前，市面上除了传统
的草席、竹席之外，还有荞麦席、藤编
席等，冰丝材质的床单被套最受消费
者欢迎。

对于不少市民来说，奶茶、果茶已
经成为夏季必备“解暑神器”。大祥区
红旗路一家奶茶店门前，购买饮品的
消费者排起了长队，工作人员告诉记
者，之前五六月份每天能卖100多杯，
入伏后接近 500 杯。宝庆东路一家水
果店老板说：“早上刚进了 50 多个西
瓜，不到一天就卖光了。其他水果像葡
萄、哈密瓜也一样卖得很好。”

消暑活动解锁惬意时光

如何在炎炎夏日玩得痛快？集吃、
购、娱于一体的大型商圈，成为了不少
市民的选择。

记者在步步高新天地商场看到，
很多餐饮店门口都有顾客排队等号。

“天气太热了，不想在家做饭，索性周
末带着孩子来店里吃，顺便逛逛街买
点东西。”市民刘女士说。为给顾客带
来更好的消费体验，商家还陆续推出
了文艺汇演、购物抽奖、暑期优惠套券

等活动。
在友阿国际商场一楼，许多市民

利用空闲时间前来避暑纳凉，有的坐
在椅子上悠闲地刷手机，有的牵着宠
物和朋友闲聊，有的推着婴儿车遛
娃……商场的“冷气”和服务的“热气”
带来了火热的“人气”。

“入伏以后，商场白天客流量和
前段时间相比明显多了。”友阿国际
商场企划部负责人表示，人流量就是
商机，顾客到商场纳凉的同时，也会
产生购物消费，这对提升商场营业额
很有帮助。

在双清区东风路的大汉悦中心附
近，每到夜晚，街头烧烤店、大排档就
成了热闹场所，不少店铺室内坐满了
顾客，室外摆放的桌位也坐满了人。消
费者三五成群聚在一起吃兴正浓，餐
桌旁，不时看到有歌手背着吉他放声
歌唱。

“天气热了起来，晚上来吃烧烤的
人越来越多，我们一般要到凌晨两三
点才收摊。”某烧烤店老板告诉记者。

“现在正值暑假。白天宅家，晚
上出门，已经是我固定的娱乐休闲
模式。”00 后大学生袁浩是烧烤摊上
的常客。伴随气温持续走高，夜晚外
出享受清凉成为多数市民消暑的新
选择。

“ 清 凉 消 费 ”走 俏
邵阳日报记者 郭慧鹏 邵阳日报讯 （记者 贺旭艳

通讯员 王茜霆） 武冈地方特色
美食——武冈米花有了第一家现代
化工厂。8月10日，位于武冈市迎春
亭街道地母庵村的如意米花厂举行
开工投产仪式，12家企业现场与其
签订了预购合同。

如意米花厂是武冈市 2023 年
省级扶持集体经济项目的明星工
程。项目总投资 50 万元，占地面积
超过 400 平方米，集加工厂、原料
库、成品库、展示大厅于一体，构建
起了一条从原料筛选到成品包装的
完整产业链。

厂房内，传统手工艺与现代科

技和谐共生。村民们沿袭着古老的
制作工艺，将蒸好的糯米巧妙放入
模具中压实成型。一旁的现代化烘
干机和蒸汽机，实现了 10 分钟即
可完成蒸米，6 小时内可将米花烘
干至最佳状态，确保了产品的高品
质与高效率。据估算，该厂每日可
处理 400 公斤大米，生产米花超过
3200个。

如意米花厂的投产，是武冈市
以特色产业发展促进村集体经济壮
大的生动案例。它为地母庵村带来
了直接的经济收益，还创造了13个
就业岗位，同时也更好地满足了人
们对传统美食的消费需求。

武 冈 米 花 有 了
第一家现代化工厂

“好凉快，真幸福，感谢政府、
公交公司为我们老百姓提供这么
好的乘车环境。”8月6日，3名近
80 岁的老人在新宁县政府公交
站点踏上3路公交车时高兴地对
驾驶员说。

新宁县新惠公交有限公司（以
下简称“新惠公交公司”）现有52辆
新能源公交车投入运营，开设运营
线路6条，线路总长160公里。在
客源严重分流、收入大幅下滑、票
价难以覆盖运营成本、运营资金紧
张造成该公司运营举步维艰的困
境下，新宁县政府怎样为企业纾困
解难？公交公司如何克难前行保
运营，让乘客出行便捷舒心？

助企纾困解难

服务乘客出行

“新宁县政府从今年 2 月开
始，每月按时给我们公交公司运
营亏损补贴，现在我们的发展信
心更足了。”新惠公交公司副经理
伍海平介绍，以前公交车驾驶员
工资发放都成问题，现在新宁县
政府和新宁县交通运输局通过政
策支持等有效措施来激发企业发
展活力，提升了公交公司安全、优
质服务乘客的能力。

新惠公交公司生产科科长刘
冉鹏介绍，得知公司面临较大运
营压力，新宁县交通运输局多次
深入现场指导线路途经站点、发
车班次间隔、优化路线等设计，提
高运营效率，竭尽全力帮助企业
科学规划和发展。

“朋友在崀山那边举办庆生
活动，我坐公交车过去很方便。”一
大早，家住县城御景花园小区的
72岁老人刘邵国赶忙坐上2路公
交车前往崀山北大门与老友聚
会。为满足日益增长的旅游需求，
该县交通运输局精心规划并开通
了旅游公交专线，覆盖了崀山风景
名胜区等主要景点，为市民和游客
的休闲度假提供更多选择。

“我们还先后开通湘商产业
园和永安工业园专线，方便园区
员工上下班，实现家与企业的直
达。”刘冉鹏说。

秉持为民初心

增加民生温度

公交车明明不赚钱，为何还
要一天到晚运转？

“公交车是公益事业，其运营
更重要的是为市民提供便利、快
捷、安全的出行方式。”刘冉鹏表
示，虽然企业经济效益不佳，但服
务质量绝对不能降低。新宁县城
公交车在日常运营中，65岁以上
的老人、14岁以下的未成年人等
均可凭相关证件享受免费乘车优

惠政策。
眼下，高温天气给市民出行

带来了不便，新惠公交公司在保
持正常运营的同时，注意车内温
度的调节，车辆在运营发车前都
会提前开启空调。

8月6日上午，在崀山北大门
站，2 路公交车驾驶员戴立平提
前将车内空调开启，原本被烤得
炙热的车厢内，温度很快降了下
来，车门开启后，记者上车时明显
感受到从车内吹出的阵阵凉气，
十分舒适。

8月6日6时40分，刘冉鹏接
到电话，请求派车接送26位初中
留守儿童参加 2024 年崀山少年
成长营开营仪式。刘冉鹏立即安
排驾驶员宋世文驾驶车辆护送这
群孩子至新宁县妇女儿童活动中
心，待活动结束后，又将其安全送
回。“我们不收取任何费用，为孩
子们提供免费服务。”刘冉鹏介
绍，针对学生群体，新惠公交公司
特别推出了点对点学生服务。在
高考、中考等重要考试期间，还会
组织“爱心送考”车队，为考生提
供专车接送服务。

打造品质公交

事业“薪火相传”

从社区到学校，从居民小区
到产业园区，从公园到商圈……
一座城市运转的背后，离不开公
共交通的有效支撑。近年来，新
宁县交通运输局大力开展车容车
貌大比武活动，狠抓队伍建设，选
树先进典型，不断提高公交服务
质量。

“为你们的服务点赞。”78岁
的张增学平时在县城里带孙子，
当天，他乘坐 2 路公交车回老家
水庙镇石门村，车即将到达下马
石站点时，老人便起身准备下车，
驾驶员戴立平见状立即提醒老人
待车停稳后再下车。临近中午时
分，79岁的黄远琳和她69岁的老
伴曹小琼进城购置生活用品后，
前往镇政府站乘3路公交车回家
时感慨：“服务很温馨。”愉快的乘
车体验让很多人乐意将公交作为
出行的首选方式。

“天不怕，地不怕，就怕车子
坏在路途中，耽误了乘客的时间
又堵塞了交通。”2023年12月，新
惠公交公司驾驶员李艳华从全市
众多候选人中脱颖而出，被评为
2023年度邵阳市“十大最美驾驶
员”。从不带“病”车上路的他，用
责任与担当守护乘客安全出行，
获得乘客的一致好评。

“我们会积极寻求内生发展
动力，克服一切困难，护航乘客安
全、舒适出行。”伍海平表示。

让乘客乐享其“乘”
——新宁县助企纾困确保公交车辆安稳运行

邵阳日报记者 王秀丽 通讯员 李高雄

邵阳日报讯 （记者 唐红彬）
8 月 11 日，邵阳第一届“汉礼”七夕
国风主题动漫展在市区举行，吸引
了众多动漫爱好者和中国传统文化
爱好者参与。国风碰撞“二次元”，年
轻人的“潮玩法”，让传统文化“活”
起来。

“下面请欣赏古琴表演《竹枝

吟》。”主舞台上，随着主持人的报
幕，曼妙的琴弦声从弹奏者指间流
泻而出，宛如一汪清泉，为人们带来
丝丝清凉。主舞台旁，主办方精心布
置了三个国风主题展台，分别为

“琴”“书”“画”。国风达人身穿汉服，
在对应的展台上抚琴、作画、表演书
法……吸引了不少国风爱好者和摄

影爱好者围观。现场还设置了投壶、
红笺许愿等小游戏，深受大家喜爱。

主办方负责人长风（圈名）说：
“我是中国传统文化的爱好者，一直
希望能在漫展活动中融入国风元
素，让年轻人在体验新鲜事物的过
程中，了解、接触更多的传统文化，
坚定文化自信。”
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